
　

全司法労働組合青年協議会発行　「時の窓は、青年みんなに配りましょう☆」

１７７号

2015/6/29

新採歓迎特集号

２０１５年４月、裁判所では、３５０人を超える新採用職員を迎えました。

全国各地では、中国や四国地区で新採用者全員が組合に加入するなど、

例年より早いペースで仲間が増えています。

本号では、各地で開催された歓迎会等の様子をお伝えいたします。

全司法は、あなたとあなたの周りの方の加入をお待ちしています。

当たり前 ひとつひとつ
各支部における熱心な勧誘によって、１００％加

入を達成することができました!!
若手の組合員を中心とする青年層の熱心なとり

くみ、呼びかけが結果に結びつきました(^^♪
どの支部も、新採用者がリラックスできて楽しめ

る歓迎会にしようと、準備～本番当日へ向けて、一

生懸命とりくみました。

１つ目は、歓迎する側がみんなで明るく、楽しく、

元気にとりくんでいたことです。

もちろん、新採用者に楽しんでもらうことが一番

ですが、そのためには、まず、歓迎する側が楽しく

とりくんでいることが大切です。

明るく、楽しく、元気な姿を見せることで、青年同

士のつながりの強さ、大切さを伝えられたと思いま

す。

２つ目は、新採用者が話しやすい雰囲気を作れ

たことです。

青年独特のノリや気遣いが新採用者の緊張をほ

ぐし、リラックスできる空間を作りました。こうして話

しやすい雰囲気を作れたことで、ざっくばらんにお

互いのことを話すことができたと思います。

３つ目は、聞かれたことに対し、きちんと説明した

ことです。加入のメリットだけでなく、組合費のこと

も説明することで、納得をしてもらえました。加入し

てほしいからこそ、きちんと説明することが、お互

いの信頼にも繋がったのではないでしょうか。

当たり前のことを一つ一つしていったことが、結果

に結びついたのかなと思います!(^^)!
１００％加入 ３つの理由

島根

鳥取

広島



三段階の呼びかけで
各支部の動き出しが早かったため、図らずも三

段階の加入呼びかけを行うことができました。

各支部青年部員が中心となり、新採用者の着任

と同時に声かけを始め、４月２週中に青年部主催

で歓迎飲み会や昼食会を開きました。

特に徳島支部では、昼食会を開き、本庁青年部

員全員との顔を合わせる機会を作り、青年部につ

いて、簡単な説明をしました。

冗談を交えながら自己紹介をするなどして､和気

藹々とした会話の中で、新採用者の方の加入の意

思も感じられたため、その日の終業後、改めて時

間をもらい、全司法・青年部について活動と意義を

説明しました。

次に、四国地連において、高裁での新採研修中

に、研修後の時間をもらい、全司法や青年部の目

的と活動を伝えました。

全司法は裁判所をより良くしよう、という目的を

持って、活動を行っていることを伝えた上で、加入

のメリットとともに組合費についても説明し、より深

い理解を得られるようにしました。 そして最後に、

全国の青年とつながることができることを伝え､加

入を促しました。

限られた時間での説明会だったため、早口に

なってしまいましたが、新採用者の方は真摯に耳

を傾けてくれていました。

採用人数が前年度より少し増加したものの、４支

部の各青年部員の、迅速な声かけ・交流の機会を

作る働きのおかげで、すべての新採用者が全司法

の仲間入りをはたしてくれました♪

採用人数増加でも全員加入

メリットや組合費を説明

四国地連青年部長等会議では、近い将来訪れる

大量採用期において、過半数の加入率を維持する

ために、まずは今の加入率を下げない努力を進め

よう、と目標を定めましたが、目標どおりの結果を

出せたことは、各支部青年部の活動の賜物です！

今後は、各支部で歓迎会を開くなどし、さらに繋

がりを深めるべく、活動したいと考えています♪

(＊^ш^＊)

さらなるつながりを

マグロの解体ショー！？

お刺身を食べながら

楽しくお話ししたよ♪

byまぐろくん

札幌で行われたブロック研修中に、新採用者１２

名と札幌の各級機関役員２３名、なんと旭川と函

館からも役員が参加し、歓迎会を実施しました。

まず、青年協議長による簡単な組合についての

説明をしていただいたうえで、北海道地連名物「マ

グロの解体ショー」で懇親を深めました。

すでに各支部で組合については説明がされてい

たので、この場では先輩職員との交流の場として

設定しました。開催側の組合員が、年齢層も広く、

いろいろな職場から集まっていたので、どのテーブ

ルも大いに盛り上がっていました!!

話が盛り上がっているところに、青年協議長と事

務局長のW山本で、新採用者一人一人に加入の

呼びかけを行いました。はじめは声をかけると緊張

したような様子でしたが、粘り強く話を聞いて、組合

のできること・やっていることを伝え、加入届とペン

を渡すと参加していた新採用者のうち１０名が加入

してくれました!!

幅広い職場・年齢層で

粘り強く

話を聞いて

～北海道の新採用者～

事務官 １２名

調査官補 ３名

～加入率～

６月１５日時点の加入者

１３名 → ８１．２％



「海外旅行の国

といえば？」…
「アメリカ」「フラ

ンス」「トルコ」

毎年、各支部で昼食会や歓迎会を行うのとともに、

新採用研修期間中に地連主催で合同歓迎会を

行っています。

恒例行事となりつつあるおかげか、お店の方にも

「今年もこの時期がやってきましたね」と言われる

ほどに（笑）

主催する地連青年役員の他にも、愛知支部青年

部の面々も参加し、余興で行ったイメージビンゴで

は、先輩らしくリードして盛り上げてくれました。

仕事や職場環境など、まだまだ慣れないことだら

けで不安がいっぱいという新採用の皆さんに、「み

んな同じだよ」「誰もが通る道だから、一緒に頑

張っていこうね」と声を掛け合う先輩。楽しい時間

を過ごしました！

「裁判所といえば？」

…「天秤」「六法」

「男女平等」…？？

ほとんどの支部で、４月の早い時期に歓迎会を

行い、歓迎会が後日となる支部についても、フレッ

シュセミナーの昼休みを利用してガイダンスを行う

など、採用された方々にはまず組合の意義につい

てお伝えしました。

加入の関係では、今年は早い段階で加入の呼び

かけを行っていこうということで各支部でも歓迎会

や説明時に加入届を渡し、その場で書いてもらえ

ないかと呼びかけました。

その結果、神戸支部や奈良支部では即日加入、

大津支部でも翌日に加入届を提出されました。

近畿は正直なところ加入率が低く、声かけに臆病

になってしまいがちなところがあったのですが、即

日加入に繋がった支部は、青年部と支部との協力

で加入の呼びかけを行ったところ、より深い内容

組織率向上 支部との協力で

意義を伝え

早期の呼びかけを

まで説明できた

り、積極的な勧

誘ができたよう

なので、今後も

このことを参考

にして組織率向

上に繋げていき

たいです。

各支部の歓迎会や昼食会に加えて、高裁ブロッ

ク研修中の新採用職員２７名全員に参加してもら

い、４月２１日に東北地連主催の歓迎会を行いまし

た。

例年、東北地区では１年を通じて勧誘するという

スタンスをとっていましたが、今回は他地連同様、

早期加入を目標に４月の勧誘に臨みました。

全国と比べればロースタートではありますが、各

支部の歓迎会の段階で２名、東北地連の歓迎会

終了直後にその場でさらに１名から加入届を提出

してもらい、現段階で３名の新採用職員が全司法

に仲間入りしています。

今年は早期加入のスタンスで

”いつか”ではなく”今”加入を
地連の歓迎会では山本議長にも足を運んでもら

い、全司法の意義と必要性についてお話をしても

らいました。また、歓迎会後半には新採用職員の

席を回り「組合に入って欲しい」「”いつか”ではな

く”今”加入をして欲しい」と伝え、全司法への加入

を呼びかけました。「なぜ入らないのか」という理由

ひとつひとつに受け答えしながら勧誘することがで

きたのではないかと思います。

その場で加入する・しないの意思確認ができな

かった新採用職員についても「支部に戻ってから

でいいから、ちゃんとお返事は聞かせてね」と伝え

「はい」と返事をいただきました。

まだ３名の加入ではありますが、粘り強い勧誘を

行い今後の加入に結びつけて行きたいと思います。

大津



次号予告～時の窓１７８号～

・近畿地連友好祭典

・青年協定期総会について

↑ 「箸が止まるくらい集中！」

東京高裁・地裁支部合同の新採用ガイダンスの

様子です。

支部・分会が一人ひとり丁寧に案内をしたところ、

多くの新採用者がガイダンスに出席してくれました。

青年協議長からも全司法の紹介をしていただき

ました！

近年希にみる加入ラッシュ！
各支部等における勧誘によって、近年稀にみる

加入ラッシュとなりました!!
いずれの支部においても、各支部の若手組合員

をはじめとする青年層の熱心なコミュニケーション・

呼びかけの賜物と言えます＾＾

ガイダンス・歓迎会

４月中に実施
新採用者がいなかった新潟支部を除き、ほぼ全

支部においてガイダンスまたは歓迎会を４月中に

実施することができました。

すべての支部ではありませんが、青年協議長、

地連青年対策部長そして青年協常任（東京地区担

当）が各ガイダンスおよび歓迎会に手分けして参

加し、支部と協同して新採用者に全司法をアピー

ルしました。

宇都宮・長野で全員加入！

呼びかけを継続
各支部の頑張りもあって、宇都宮及び長野は全

員加入、それ以外でも、東京家裁、立川、千葉で

加入が実現しました！！

加入が実現していない支部においても、今後とも

継続的な呼びかけをしていく予定です。

九州地連主催の歓迎会

４月２０日（月）、福岡高裁の新採用職員研修に

合わせて、九州地連主催で歓迎会を開きました。

研修に参加した一般職の人だけではなく、総合職

や調査官補の人も参加してくれ、２５名の新採が集

まってくれました。

新採同士や歓迎会に参加した先輩方たちと、組

合のこと、仕事のこと、プライベートなこと、いろい

ろなことを話すことができました。

歓迎会後に書いてもらったアンケートでは、「先

輩や同期とたくさん話ができた」「大勢でにぎやか

にすごせて楽しかった」といった感想をいただきま

した。

佐賀

大勢で集まると楽しい

各支部でも歓迎会
宮崎
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